

21-11-2006 Comunicado de prensa 06/128

## Cisjordania y Gaza: un informe del CICR muestra un incremento de los niveles de pobreza

Ginebra/Tel Aviv (CICR) – Según un reciente informe del Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR), un creciente número de hogares en los territorios palestinos empobrece día a día.

La **Evaluación de la economía de los hogares**, realizada por el CICR, pone de manifiesto un importante deterioro económico de las unidades familiares, tanto en Cisjordania como en Gaza, en los últimos 4 años. Un 60% de las familias que viven en esas dos regiones entra dentro de las categorías que las propias comunidades califican de "pobres" o de "muy pobres". La situación en Gaza, donde se registra un alto nivel de pobreza, es particularmente grave.

"Ello confirma los reiterados temores del CICR con respecto a las consecuencias de índole humanitaria de la situación económica en Cisjordania y Gaza," declaró Dominik Stillhart, jefe de la delegación del CICR en Israel y los territorios ocupados. El informe demuestra que los recientes acontecimientos, como la suspensión de transferencias de fondos a la Autoridad Palestina y las continuas restricciones de los desplazamientos, exacerban el deterioro económico iniciado hace ya algún tiempo.

El CICR utilizó un sistema de clasificación determinado por las propias comunidades, y basado en los ingresos en efectivo, para hacer la distinción entre unidades familiares "muy pobres", "pobres", "medias", y "holgadas". "No sólo está aumentando el número de familias 'pobres'", explicó Christophe Driesse, coordinador de socorros del CICR en Israel y los territorios ocupados, "sino que el promedio de ingresos de los hogares "pobres" y "medios" también ha disminuido considerablemente desde 2003. Ello significa una disminución del poder adquisitivo de la población, que tiene cada vez más dificultades para satisfacer sus necesidades básicas."

Las unidades familiares de las regiones examinadas por el CICR en su evaluación se encuentran muy por debajo de la línea de pobreza del Banco Mundial si sólo se tienen en cuenta sus ingresos en efectivo. Las unidades familiares "pobres" habitualmente completan sus ingresos en efectivo con "mecanismos de subsistencia": ayuda humanitaria, apoyo de parientes, crédito o préstamos, venta de propiedades y bienes, actividades comerciales a pequeña escala, ingresos adicionales generados por mujeres y niños, e incluso postergación de los estudios superiores. Sin embargo, estos "mecanismos de subsistencia" se han vuelto precarios: la mayoría de ellos se utiliza desde hace cuatro años. "Por ejemplo, las tiendas pequeñas son cada vez más renuentes a vender a crédito a sus clientes, pues éstos son con frecuencia incapaces de pagar las deudas," dijo el señor Driesse.

Según la evaluación, también está empeorando la situación económica de las familias "medias" y "holgadas", que por otra parte representan un gran apoyo socio-económico informal.

El señor Stillhart concluye diciendo que "la asistencia humanitaria por sí sola, cualquiera que sea, no resolverá el problema de forma duradera. Incumbe al Estado de Israel, como potencia ocupante, la responsabilidad de velar por que los palestinos puedan satisfacer sus necesidades básicas."

### Para más información:

Dorothea Krimitsas, CICR, Ginebra, tel.: ++41 22 730 25 90 / ++41 79 251 93 18

Simon Schorno, CICR, Jerusalén, tel.: ++972 2 582 88 45 / ++972 52 601 91 50

Bana Sayeh, CICR, Jerusalén, tel.: ++972 2 582 88 45 / ++972 52 601 91 48

Sharon Yeheskel-Oron, CICR, Tel Aviv, tel.: ++972 3 524 52 86 / ++972 54 636 87 22